

ANTRAG

An Herrn Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
Marienplatz 8
80331 München



26.03.2021

Biomethan für Münchner Busse

Das Referat für Arbeit und Wirtschaft setzt bei der Beschaffung und Umrüstung von Bussen für den ÖPNV in Zukunft zusammen mit der MVG nicht nur auf reine E-Mobilität, sondern verstärkt auf die umweltschonende Technik des Biomethan (CNG).

Begründung

Die Beispiele Berlin (Pressebericht Tagesspiegel: Akkus von Berliner Elektrobussen machen bei Frost frühzeitig schlapp¹), Wiesbaden (Pressebericht auf www.ffh.de: In Wiesbaden sind 20 E-Busse ausgefallen²) und nicht zuletzt auch München (Pressebericht der SZ: Hersteller ruft Elektrobusse zurück³) zeigen auf, dass der E-Antrieb im ÖPNV sehr anfällig ist, Gefahren birgt und hohe Kosten verursacht.

Statt bei der Umstellung der Fahrzeuge von fossilen Brennstoffen alleine auf eine Technologie zu setzen, sollte sich die Landeshauptstadt München im Sinne eines zukunftsfähigen Mixes von Antriebstechnologien breit aufstellen.

Die Stadt Augsburg ist seit mehr als zehn Jahren mit der umweltfreundlichen Variante des Biomethans im ÖPNV unterwegs und zeigt somit, wie der öffentliche Nachverkehr mit geringem CO₂-Ausstoß auch ohne reine Elektrofahrzeuge von statten gehen kann. Auch am Flughafen München wurde im Jahr 2020 ein ursprünglich mit Diesel betriebener Passagierbus auf Biomethan umgerüstet.

¹ <https://www.tagesspiegel.de/berlin/nur-bedingt-winterfest-akkus-von-berliner-elektrobussen-machen-bei-frost-fruehzeitig-schlapp/26902988.html>

² <https://www.ffh.de/nachrichten/hessen/wiesbaden/264791-in-wiesbaden-sind-20-e-busse-ausgefallen.html>

³ <https://www.sueddeutsche.de/muenchen/ueberhitzung-der-batterie-hersteller-ruft-elektrobusse-zurueck-1.5222183>

Die Bereitstellung und Lagerung des Biomethans kann bereits jetzt flächendeckend in ganz München garantiert über die bereits vorhandene Infrastruktur gewährleistet werden und erfordert somit keinen großen Umbau, zumal die SWM selbst an eigenen Tankstellen CNG aus regenerativem Biomethan anbietet.

Jens Luther (Initiative)

Stadtrat

Fabian Ewald (Initiative)

Stadtrat

Manuel Pretzl

Fraktionsvorsitzender